

# DIARIO DE MADRID

DEL LUNES 11 DE ENERO DE 1808.

*San Higinio Papa y Mártir. — Quarenta horas en la iglesia parroquial de San Ginés.*

Observ. Meteorológicas de antes de ayer.			Afec. Astr. de hoy.	
Epocas.	Termomet.	Barómet.	Atmósfera.	El 14 de la Luna.
7 de la m.	0	26 p. 2 $\frac{1}{2}$ l.	Nordeste y D.	Sale el sol á las 7
12 del dia.	7 s. o.	26 p. 2 $\frac{1}{2}$ l.	Nordeste y D.	y 16 m. y se pone á las 4 y 44.
5 de la t.	6 s. o.	26 p. 3 l.	Nordeste y D.	

*Concluye la Carta anterior.*

Es un absurdo el pensar que haya pueblos en donde se afeyte bien ni mal. En todas partes hay quien lo execute bien, y al contrario; así como en todas hay quien corte bien y mal vestidos, quien haga mal y bien zapatos &c. &c.; y si hemos de admitir alguna diferencia, será con respecto á lo mas ó menos grande que sea la población: quanto mas grande fuere, mas número de gentes abraza; y habiendo, donde hay mucha, gran variedad de genios y condiciones, y sujetos instruidos, na de haber por precision mas finura y esmero en la execucion de las artes; y segun este modo de raciocinar, que seguramente es un axioma, en ninguna parte se afeytará tan bien como en Madrid. Esta verdad la vemos diariamente comprobada por la experiencia. Quando un vecino de Madrid viaja, se acuerda quando le afeytan del que le afeytaba aqui, y quizá se afana para llegar á la corte mas bien para que se le afeyte en ella, que por otro motivo. Esta razon es poderosa; y las de vmd. son tan débiles, que con qualquiera otra quedaban destruidas.

He dexado la mano de xabon que le dió á vmd. el cirujano para otro lugar, y le llegó su San Martin. Es tanta la delicadeza y monada de algunos, que quisieran que se les afeytase como por milagro: apenas se les ha empezado á bañar quando se les figura que se les va á disolvela cara, sin acordarse que el baño es lo mas esencial para la facilidad del afeytado. Exponer quanto hay que decir sobre el asunto sería molestar, y salir de los límites de un periódico, y repetir lo que está

trasladado al papel en una obrita con este objeto, y que se dará al público lo mas pronto posible. En ella, aunque hallará el lector, principalmente los principiantes de este arte quanto puedan desear, lo que hallarán mas de nuevo serán razones para satisfacer á los que persuadidos que nada hay tan facil como afeytár sin causar molestia, se exâerban con facilidad contra los profesores.

Entre las muchas cosas que pueden citarse, de las que mas se puede avergonzar el hombre sensato, es la de hacer que se le esté rallando media hora para quedar (como impropriadamente dicen) bien descañonado, y que no obstante se siga el mismo estímulo en la cara que si se rallara sobre una piedra.

En esta obra, pues, se da una verdadera razon de en qué consiste la dificultad de afeytar á algunos sin que, en especial si se les ha de apurar (descañonar), no suceda lo que tambien con impropiedad se ha llamado saltar los cañones, y como es falso que salten &c. &c. Este capítulo lo recomendaremos con particular atencion al Sr. Polilla de Barberos, y le daremos otros tres años de término para que busque los vidrios entre las barbas. *El Barbero azote de los Maricas.*

P. D. Se advierte, que así como no se ha hecho en esta contestacion nada, se tratará de burlada de polvos.

#### LITERATURA.

**El Abraham de la Ley de Gracia.** Panegírico de Santiago el Mayor, Apóstol y Patrono de las Españas, predicado á la real congregacion de naturales y oriundos del reyno de Galicia en la iglesia de S. Felipe el Real de esta corte el 25 de julio de 1807 por el Dr. D. Manuel Fernandez Varela, presbítero, individuo de la real academia de la Historia &c., canónigo y dignidad de prior en la santa iglesia catedral de Lugo; y publicado por acuerdo de dicha real congregacion, quien le dedica al Rey nuestro Señor, acompañado de notas históricocríticas que demuestran la venida de Santiago á España, y la existencia de su santo cuerpo en Compostela. Se hallará en la librería de Campo, calle de Alcalá, en la de Escribano, calle de las Carretas, y en Santiago en la de Varela, á 5 rs.

En la calle Mayor, frente á la casa del Excmo. Sr. Conde de Oñate, tienda de D. Martin de Vergara, continúa la venta del Pronuario del valor diario de los vales reales, mas correcto é inteligible.

#### NOTICIAS PARTICULARES DE MADRID.

##### VALES REALES.

Para hoy lunes 11 del corriente estan prontos á entregarse á sus dueños todos los vales presentados para su renovacion desde el 1.º al 6 de diciembre anterior.

Estan prontos á entregarse en la tesorería de Consolidacion todos los

vales dinero de 600, 300 y 150 pesos de la creacion de enero, presentados en ella para su renovacion desde el dia 1.º de diciembre último hasta 5 del mismo.

REAL MONTE DE PIEDAD. EMPEÑO Y DESPEÑO.

En los dias lunes y juéves de la semana pasada ha socorrido el Monte 278 personas con 472090 rs. de vn.: en la misma han desempeñado 432, y se ha reintegrado de 912230 rs. de vn.; habiendo dexado voluntariamente para el culto de la capilla y misas que se celebran en ella 540 rs. de vn.

NOTICIA SUELTA.

El fabricante de bordados que vivia en la calle del Candil, esquina á la de los Preciados, se ha mudado á la casa nueva en la misma calle, enfrente del peluquero. En dicha fábrica se lavan mantillas de punto negro y blanco, se dibuxa y prensa, y se hace todo genero de ropa blanca cosida á la española, francesa é inglesa, todo con la mayor equidad.

GRABADO.

Coleccion de muestras de letra bastarda, escrita por Don Torquato Torio de la Riva, conforme á su arte de escribir por reglas y con muestras, mandado establecer de orden de S. M. y de su supremo consejo en todas las escuelas del reyno. Quaderno en rústica de 10 láminas en folio. Se hallará á 10 rs. en la librería de Illescas, calle ancha de Majaderitos, en la Coruña en la de Soto, en Barcelona en la de Sierra, en Valencia en la de Mallén, en Cádiz en la de Pajares, en Sevilla en la de Caro, en Granada en la de Martinez y Aguilar, en Salamanca en la de Blanco, en Segovia en la de Alexandro, en Toledo en la de Hernandez, en Burgos en la de Villanueva y Hervias, en Valladolid en la de Santander, en Leon en la de Alvarez Blanco, en Zaragoza en la de Monge, en Málaga en la de Iglesias, y en Córdoba en la de Martinez y Santaren. En la misma librería de Illescas se venderán sueltas las muestras antiguas de esta coleccion, á 7 quartos las de los nn. 2, 3, 4 y 5; y á real las de los nn. 6, 7, 8, 9 y 10.

VENTAS.

A voluntad de su dueño se vende una casa, sita en la calle de Ca-  
bestros, junto á la carbonería, señalada con el núm. 8, manz. 66.  
Darán razon en la calle de San Pedro, inmediato á San Cayetano, casa  
sola núm. 24.

A voluntad de su dueño se vende una casa, sita en las inmediaciones  
de Portaceli, que tiene 5600 pies de sitio en un quazdrilongo casi per-  
fecto, tasada en 1062 rs. Quien quiera tratar de su ajuste acuda á  
D. Josef de Cuevas, que vive en la plaza Mayor, portal de Mauleros,  
quien instruirá de sus circunstancias.

El maestro fabricante de órganos con cilindro y relojes de música,  
que vive calle de la Puebla vieja, esquina á la del Barco, dará razon de  
un clave bien tratado, y con quatro registros, hecho en Paris, que se  
vende con equidad.

En la calle de la Abada, entrando por la de la Salud, primer portal,

quarto baxo, ha llegado una remesa de los paños siguientes: negros á 36, 40, 64 y 74 rs. vara; color de la lana á 42, 50, 70 y 84; de ciruela y mezcla á 68 y 86, y bayeton á 44: asi mismo hay medias de Burgos á 24, 26 y 30 rs. Igualmente darán razon de una huerta que se arrienda, muy inmediata á esta corte, con su casa de recreo.

Quien quisiere comprar con equidad una colgadura de sala con la sillería correspondiente, y un tremó con su mesa; acudirá á casa de D. Fernán de Olivares, platero del Rey, calle del Tesoro, que va á palacio.

En la cerrajería de la calle del Colmillo, casa núm. 16, se vende con equidad una estufa buena.

En la calle de la Cruz del Espíritu Santo, casa núm. 16, quarto principal, hay de venta ocho pares de palomas de buena casta.

Quien quisiere comprar con equidad una pequeña porcion de pavos cebados, acuda á la casa taberna de la calle de Ita, entrando por la ancha de Peligros, donde darán razon.

Al almácen de aceyte de la Cava baxa, frente al molino del chocolate, ha llegado una remesa de velas de Toledo de buena calidad, á los precios de 74 y 84 rs. arroba.

#### NODRIZA.

Una jóven de edad de 18 años, y de estado viuda, solicita ponerse á criar: tiene leche de tres meses, y personas que abonen su conducta. Vive en la calle de los Reyes, inmediato al hospital General, núm. 7, casa de las Carreterías.

#### TEATROS.

En el teatro del Príncipe, á las 5 de la tarde, se executará la comedia en 3 actos, titulada *Catalina II.<sup>a</sup>*, *Emperatriz de las Rusias*, adornada de evoluciones militares, con una tonadilla nueva á quatro, y finalizará con un divertido saynete. La entrada de ayer tarde fué de 4824.

En el coliseo de la Cruz, á las 5 de la tarde, se representará la comedia de teatro, titulada *Pedro Bayalarte*, 2.<sup>a</sup> parte, adornada con todas sus decoraciones nuevas; dando fin con una tonadilla general. La entrada de ayer tarde fué de 3821.

En el teatro de los Caños del Peral, á las 7 de la noche, se representará la pieza en 2 actos, titulada *Natalia y Carolina*, intermedia de un bayle asiático, executado por los discípulos de Lefebre, en el que baylarán un terceto Alexo Lebrunier, Paula Luengo, y Victoriana Lopez, dando fin con el bayle executado en la temporada de verano, titulado *Anita y Lubin*.

Nota. Por indisposicion de Fernanda Lebrunier no se puede executar el bayle que estaba dispuesto, titulado *El Anfibio*, el que se dará luego que aquella profesora se baile en disposicion. La entrada de antes de anoche fué de 2400.

CON REAL PRIVILEGIO.